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1. Begrüssung  
 

Die Präsidentin, Cornelia Roffler, begrüsst die Anwesenden, dankt für ihr Kommen und eröffnet 

die Versammlung pünktlich um 20.00 Uhr. 

 

Es wird festgestellt, dass die Einladung mit Traktandenliste am 1. und 8. Dezember 2023 im 

Bezirksamtsblatt publiziert wurde. Die Gemeindeversammlung wurde somit ordentlich 

einberufen und ist beschlussfähig. Auf die Verteilung einer Botschaft wurde angesichts der 

Traktanden verzichtet. 

 

 

2. Wahl von zwei Stimmenzählern  
 

Als Stimmenzähler vorgeschlagen und gewählt werden Ernst Bachmann und Leonhard Bärtsch. 

Die Stimmenzähler ermitteln 26 Anwesende, davon sind 25 stimmberechtigt.  

 

 

Abstimmungen und Wahlen 01.  
Wahlen Vorstandsmitglieder, GPK, Behörden Gemeinde 01.03.01  
 

3. Wahl ein Vorstandsmitglied  
 

An der Wahlgemeindeversammlung vom 27. Oktober 2023 wurden Renate Bebi und Nina Buol 
neu in den Vorstand gewählt. Weil Nina Buol selbst nicht an der Versammlung anwesend war, 
wurde sie tags darauf von der Gemeindepräsidentin über ihre Wahl in Kenntnis gesetzt. Leider 
war es Nina Buol aus beruflichen Gründen nicht möglich, die Wahl anzunehmen. Aus diesem 
Grund steht an der heutigen Gemeindeversammlung erneut die Wahl eines Vorstandsmitgliedes 
für die Amtsperiode 2024 – 2025 an. 
 
Cornelia Roffler betont einleitend die Wichtigkeit eines funktionierenden Gemeindevorstands. 
Nebst einem gesunden Finanzhaushalt braucht es für die Eigenständigkeit einer Gemeinde 
genügend Einwohner, welche sich auch für ein offizielles Amt zur Verfügung stellen. An dieser 
Stelle werden den aus dem Amt Scheidenden Präsente als kleine Anerkennung für ihre 
geleisteten Dienste für die Gemeinde überreicht. Im Anschluss wird zur Wahl geschritten. 
 
Die Gemeindepräsidentin weist die Versammlung auf Art. 14 «Ausschlussgründe» der geltenden 
Verfassung hin und legt den Art. 37 Abs. 4 bezüglich der eindeutigen Namensbezeichnung vor. 
Die in einer laufenden Amtsperiode stehenden Personen werden zur Kenntnisnahme aufgelistet. 
 
Die einzelnen Wahlgänge werden detailliert in separaten Wahlprotokollen pro Wahlgang 
festgehalten. Diese bilden einen integrierenden Bestandteil dieses Protokolls. 
 
Wahl Mitglied des Gemeindevorstands für die Amtsperiode 01.01.2024 – 31.12.2025 
 
Aus der Versammlung werden keine Vorschläge gemacht, so dass die Stimmzettel verteilt 
werden. 
 
1. Wahlgang 
Eingelegte Stimmzettel: 25 gültig: 23 absolutes Mehr: 12 
 
Das absolute Mehr wird nicht erreicht.  
 
Erwin Bärtsch und Christine Bärtsch teilen nach diesem Wahlgang beide mit, dass sie für das 
Amt nicht zur Verfügung stünden. 
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2. Wahlgang 
Eingelegte Stimmzettel: 25 gültig: 23 absolutes Mehr: 12 
 
Das absolute Mehr wird im zweiten ebenfalls Wahlgang nicht erreicht.  
 
Im Anschluss an diesen Wahlgang teilen Dorli Zwygart, Susanne Roth, Patricia Bärtsch und 
Markus Bärtsch mit, dass sie sich ebenfalls nicht als Vorstandsmitglied zur Verfügung stellen 
würden. 
 
3. Wahlgang 
Eingelegte Stimmzettel: 25 gültig: 22 absolutes Mehr: 12 
 
Das absolute Mehr wird auch im dritten Wahlgang nicht erreicht. 
 
Martin Fehr teilt mit, dass auch er sich nicht für dieses Amt zur Verfügung stelle. 
 
4. Wahlgang 
Wird das absolute Mehr auch im 3. Wahlgang nicht erreicht, so ist gemäss Verfassung ein 
4. Wahlgang durchzuführen, in welchem jener Kandidat als gewählt gilt, welcher die meisten 
Stimmen auf sich vereinigt. 
 
Eingelegte Stimmzettel: 25 gültig: 23  
 
Im 4. Wahlgang neu in den Vorstand gewählt wird Fabio Brand mit 10 Stimmen. 
 
Fabio Brand ist nicht persönlich an der Versammlung anwesend, so dass er am darauffolgenden 
Tag durch die Präsidentin über seine Wahl in Kenntnis gesetzt wird. Sollte er seine Wahl nicht 
annehmen, so würde bis zur Neuwahl eines Vorstandsmitglieds der Stellvertreter Joos Conzett 
aufgeboten werden. 
 
 
4. Informationen  

 

Sanierung Danusastrasse 2. Etappe 

Die Zusage seitens des Kantons, dass die Sanierung Danusastrasse ins Programm 2024 

aufgenommen wurde, ist inzwischen eingetroffen. Entsprechend kann die Ausschreibung 

anfangs 2024 vorgenommen werden. Vorgesehener Zeitraum für die erste Etappe ist August - 

September 2024. Der zweite Teil wird - abhängig von der Schneeschmelze - im April - Juni 2025 

in Angriff genommen. 

 

Bergbahnen Grüsch-Danusa AG, 2. Speichersee, Strom- und Wasserversorgung Alp Rona 

Cornelia Roffler informiert die Anwesenden kurz über den Stand der Gespräche bezüglich des 

geplanten zweiten Speichersees der Bergbahnen Grüsch-Danusa AG. Die Verhandlungen seien 

momentan an einem Punkt angelangt, an dem beide Parteien entweder verlieren oder gewinnen 

würden. Derzeit werde versucht, mit Hilfe eines Vermittlers eine gute Lösung für beide Seiten zu 

erreichen. 

 

 
5. Verschiedenes und Umfrage  

 

Ein Versammlungsteilnehmer spricht die Schneeräumung an, über die ein gewisser Unmut im 

Dorf herrsche. Der neue Fahrer des Räumfahrzeuges nehme Hilfe zwar gut an und setze die 

Ratschläge auch jeweils um. Trotzdem sei er der Meinung, dass es noch etwas mehr 
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Unterstützung brauche. Zudem sei die Anbringung des Pfluges nicht wie bisher an einer 

Pflugplatte, sondern im Dreipunkt, was das Ganze für den Fahrer noch zusätzlich erschwere. 

Weitere Votanten weisen darauf hin, dass es erst der zweite Winter für den neuen Fahrer sei. Er 

habe schon einige Fortschritte gemacht. Bei schwierigen Verhältnissen habe er angebotene 

Hilfestellungen gut umgesetzt. Ernst Bachmann informiert die Versammlungsteilnehmer, dass 

inzwischen am Pflug ein hydraulischer Oberlenker angebracht wurde, damit der Schnee besser 

über ein Bord ausgestossen werden könne. Weiter bittet Larion Gwerder die Anwesenden, dem 

neuen Fahrer noch etwas Geduld entgegen zu bringen und ihm die bestmögliche Unterstützung 

zu bieten.  

 

 

 

 

 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen gemacht werden, schliesst die Präsidentin um 21.20 

Uhr die Versammlung und wünscht allen schöne Festtage und einen guten Rutsch ins neue Jahr. 

 

 

 

 

 

 

 

Für das richtige Protokoll: 
Furna, 09.01.2024 
 
 
 
 
 
 
Cornelia Roffler-Jossen Karin Held 

Gemeindepräsidentin Gemeindeschreiberin 

 
 
 
 


